

Illustration d'atelier réalisé en établissement

Atelier Journal

Le contexte

Le journal devait initialement être un journal trimestriel en ligne, publié sur le Facebook du foyer. La réalité a été plus complexe. L'institution a rencontré des difficultés pour pérenniser l'atelier, faute de personnel pour encadrer l'activité.

Cependant suite aux nombreuses sollicitations des résidents, l'établissement a décidé de relancer le journal du foyer dans un soucis de renforcer leur expression et de valoriser leur parole.

Les objectifs et les enjeux

- Favoriser l'expression et la participation des résidents ;
- Développer la mémoire en se rappelant des activités, des sorties ou des moments forts ;
- Développer la motricité lors de la saisie de textes ;
- Favoriser les échanges au sein d'un groupe et favoriser la coopération ;
- Acquérir des compétences numériques.
- Les enjeux psycho-sociaux : la socialisation des personnes accompagnées (engagement), l'expression et la participation des personnes accompagnées (communication interpersonnelle, communication alternative améliorée), le processus d'autonomisation, la valorisation des habiletés, la confiance en soi ;
- Les enjeux éducatifs et pédagogiques : le développement des capacités d'apprentissage, l'acquisition de savoir-faire ;
- Les enjeux fonctionnels et thérapeutiques : le développement de la psychomotricité et de la motricité fine, l'adaptation des postes et le développement de l'ergonomie, la compensation du handicap.

Les ressources mobilisées

- La salle multimédia ou l'un des appartements des personnes du groupe de l'atelier Flo Journal ;
- Les ordinateurs portables des professionnels ou ordinateur portable d'un résident ou ordinateurs fixes de la salle multimédia ont été utilisés pour rédiger les articles, pour effectuer la mise en page, choisir des photos ;
- La présence de deux professionnels pour animer les réunions.

La mise en œuvre

- Réunion d'informations avec les résidents du Foyer ;
- Sollicitation des professionnels de l'accompagnement pour soutenir cette activité, pour aider individuellement les personnes rencontrant des difficultés d'écriture ;
- Demande d'autorisation pour utiliser la salle multimédia de la médiathèque auprès des élus de la commune ;
- Réunion tous les 15 jours : élaboration de la maquette du journal. Chacun travaille son texte en dehors de cet horaire avec le professionnel de son choix, puis un point sur l'avancée des articles est fait à chaque réunion ;
- Mise en page avec un professionnel ;
- Validation du journal par la Direction ;
- Diffusion papier pour les résidents du Foyer et numérique pour les professionnels et les familles. Diffusion également sur la page Facebook du service.
- Signature du droit à l'image pour les personnes en photo sur le journal.